

SUSCRICION:

En capital... Fuera de la capital... Ultramar en oro... de un año en oro... Estrangero...

Todo pago se entiende por adelantado. Redaccion y Administracion, calle del Progreso num. 4, 4.º y 5.º

LA LUCHA

ANUNCIOS: En la 1.ª página, una peseta la línea... En la 2.ª, 75 céntos... En la 3.ª, 50 céntos... En la 4.ª, 25 céntos... En la 5.ª, 10 céntos... En la 6.ª, 5 céntos...

AÑO XXVII

Se publica todos los dias, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 31 de octubre de 1897

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 6.307

Veritas odium parit

I

Somos firmes en nuestras afecciones é inquebrantables en nuestras amistades y, por lo mismo que á los que bien queremos les decimos la verdad, la experiencia de que hemos hablado nos ha enseñado que «con las verdades se pierden las amistades» y algunas hemos perdido en nuestra larga y accidentada vida política.

Pero cada cual es como Dios lo hizo, y ya que estamos sobre la pista de los refranés, no podemos renunciar al que dice «que el génuo y la figura hasta la tumba dura». Oponernos á nuestra idiosincrasia no nos es posible; faltar á nuestra conciencia nos lo veda el odio á la mentira, de modo que vamos á permitirnos dedicarnos hoy á la mitología en la que, si no somos muy fuertes no somos ignorantes, para con la fábula en la mano ver si nos quieren entender los que entendernos de ban, ya que antes de ahora no deseaban nuestro consejo dado siempre para bien de ellos y beneficio de la provincia.

Cuentan pues los anales mitológicos parafraseados y glosados por los sabios de todas las épocas, que allá unos mil quinientos años antes de Jesucristo, reinaron en Creta dos caballeros llamados Minos I y Minos II. El primero, que era hijo de Júpiter y de Europa fué desde Asia á establecerse en Creta y fué un excelente legislador el cual, casado con Yela ó Ytome le dió por hijo á Lycasto. Su sucesor fué Minos II que, casado con Pasifae, hija de Apolo y de la Ninfa Perseis, según unos y del Sol y de Pereni según otros, tuvo por hijos á Andrageo, Glanco y Deucalión.

A Pasifae le inspiró la diosa Venus un amor tan ciego por un toro blanco, que de aquel amor nació el Minotauro, monstruo mitad toro y mitad hombre que fué el terror de los cretenses.

Por aquel tiempo, llegó á Creta un artista misterioso llamado Dédalo, ateniense de origen, cuya principal habilidad consistía en hacer estatuas con resortes que las daban movimiento y andaban como si fueran seres vivos según refiere Ovidio.

Prendado el rey de tanta maravilla, consintió que el artista construyera una que dejara perpetuo nombre y Dédalo formó el intrincado laberinto de Creta, consiguiendo perpetuar su fama porque, desde entonces, se dá su nombre á todo enredo ó cosas difíciles de comprender. Minos, como todo príncipe caprichoso, hizo que Dédalo se encerrase en el laberinto con su hijo Icaro para que favoreciese á Pasifae en sus orgías.

Desesperado Dédalo de la ingratitud del Rey, conspió con su hijo Icaro para evadirse del laberinto y como no pudieran conseguirlo saliendo por su pié, determinó Dédalo unir plumas con cera y formar alas merced á las cuales salieran por los aires. Así lo hizo: construyó las alas, se las pusieron padre é hijo y salieron del laberinto volando, no sin antes encargarle Dédalo á Icaro que no se remontara mucho advirtiéndole el peligro que corría.

Pero como siempre el orgullo y la insensatez ofuscan y ensorbecen, ¿qué hizo Icaro? En cuanto se vió en el aire, en cuanto vió que poseía la facultad de cruzar la atmósfera cosa que nadie más pudo hacer, desoyó el consejo paterno, se dejó llevar de la soberbia y del orgullo, y remontándose más que su padre, tanto se quiso acercar al sol que, al derretir sus rayos la cera, cayó rápidamente al mar al que dió su nombre, yendo á refugiarse Dédalo en Sicilia en donde murió asfixiado de orden de Cocalo por complacer á Minos que le amenazó con la guerra si no se lo entregaba muerto ó vivo.

Y la moraleja de este recuerdo que con-signa la mitología ¿qué tiene que ver con la política de hoy?

Ya la encontraremos.

Desde Madrid

Si no fuera porque á nosotros nos van produciendo ya extrañeza muy pocas de las cosas que vemos, nos extrañaría la tranquilidad con que determinados periódicos atribuyen la culpa de todo lo malo que hoy sucede á los elementos directores de la opinión.

Es de advertir, que los que así proceden no se consideran como directores de nada ni de nadie y por eso decimos que nos extraña la tranquilidad con que se expresan.

Pues que, esos periódicos ¿no son los que llevan á las gentes por donde van? Cuando á ellos les conviene decir que no, no; pero cuando las quieren llevar, las llevan. Y como quieren siempre, resulta que, en realidad, ellos son los únicos y exclusivos directores. Y cuando se asustan de sus obras, se hacen los pequeñitos, sin fuerza ninguna, sin influencia y todo se lo atribuyen al que está arriba, que está allí porque ellos, lo consienten como cae también cuando ellos quieren.

¿Se desea ver si esto es verdad? Pues se ve con solo mirar. Lo ocurrido á los generales Martínez Campos, Weyler y Blanco, demuestran lo que estamos diciendo.

Lo que sucede en Santander es el fruto de malsanas propandas que ahora, se hacen como consecuencia de lo que en determinados artículos se ha lanzado á la publicidad.

Hoy, no hay una sola mujer madre, novia ó esposa de un español que esté en Cuba defendiendo la integridad de su patria, que se halle conforme con eso. Para dar á esta disconformidad algun carácter de nobleza se incurre en aquello de «mal de muchos, consuelo de tontos» y se dice: ¿Vá mi hijo, mi novio ó mi marido á la guerra? Pues que vayan los hijos, los novios y los maridos de todas las mujeres» Sin reparar en que hoy por hoy no todos pueden ni deben ser iguales.

Esto lo saben y lo practican los mismos que propagan la idea de esa igualdad, pero no lo dicen.

A nuestros lectores les llama la atención este modo de hablar.

El demuestra nuestra buena fé, nuestra sinceridad, nuestro buen deseo.

Lo primero que hace falta para curar un mal, es saber donde ese mal se encuentra. Nosotros lo decimos. Carelo quien á ello esté llamado.

También podemos indicar una principalísima parte del plan que no es otra que la de poner á todo español en el caso de responder más práctica que teóricamente de todos sus actos. La prensa sobre todo, que hoy es irresponsable, que tenga responsabilidad. Y no se diga aquí, donde se afirma á cada instante que todo tiempo pasado fué mejor que el presente, que pretendemos un mal. ¿Era mejor lo pasado? Pues antes existían amenazas y castigos que hoy no hay. Si se estaba mejor antes, vengan aquellas amenazas y aquellos castigos, y si no se quieren se demostrará entonces que el mejoramiento que se pide, pídese tan solo por hablar de algo.

De que se hace esto, deba estar seguro el lector. Pero si no quiere creerlo, allá él. Vaya, vaya conducido por los que hoy le llevan, que él llegará, aunque no á educarse como debe.

Carmón

28 octubre, 1897.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(Correspondientes al 29)

Simla (India).—El general Loekhart se

ha apoderado esta mañana á las once, del desfiladero de Sampaha.

La posición ocupada por el enemigo era muy fuerte. Las pérdidas sufridas por las tropas inglesas de que hasta ahora se tiene noticia consisten en un oficial muerto y uno herido.

Exposición de Industrias

Hé aquí por orden de importancia de las industrias con que concurren al certamen industrial de Madrid, el número de expositores de cada una de las provincias que han presentado sus productos:

Barcelona 167 expositores, Madrid 112, Vizcaya 30, Guipúzcoa 14, Valencia 11, Zaragoza 9, Oviedo 8, Girona 7, Cádiz 7, Tarragona 6, Valladolid 5, Sevilla 4, Badajoz, Jaen, Logroño, Alava, Navarra y Santander 3 cada una; Lugo, Baleares, Málaga y Toledo 2; Cáceres, Ciudad Real, Coruña, Huelva, Huesca, Lérida, Palencia, Salamanca, Teruel y la isla de Cuba 1.

No han presentado producto alguno diez y seis provincias, que son las de Albacete, Alicante, Almería, Avila, Burgos, Canarias, Castellón, Córdoba, Cuenca, Granada, Murcia, Orense, Pontevedra, Segovia, Soria y Zimara.

NOTICIAS DE MADRID

Correspondientes al 29

El señor Elduayen convidó hoy á almorzar á los señores Navarro Reverter y Bosch y Pastegueras.

Hablaron del rumbo futuro que tomarán los restos del partido conservador canovista.

Aguárdase la venida del Sr. Romero Robledo para comprender si es posible la reconstitución.

El general, lo mismo que el señor Pidal, dicen que no hay nada de la supuesta fusión con los silvelistas, pues no se ha convenido más que una concordia para fines electorales.

—El Alcalde de Madrid, frente á la cuestión que han provocado los panaderos muéstrase con tranquilidad, pues tiene el convencimiento de que los pocos huelguistas que hay, transigirán en breve.

Los hornos militares estuvieron esta madrugada encendidos, sin que hubiese necesidad de utilizarlos.

De algunas poblaciones cercanas se han hecho ofrecimientos para el envío de pan á esta capital.

—Telegrafían de Washington, que mister Mac-Kinley ha dispuesto no dar publicidad á la contestación de nuestro Gobierno á la nota presentada el 23 de septiembre, á no ser que España lo autorice.

La prensa de los Estados Unidos, ocupándose de dicha nota, dice que en ella cuenta nuestra nación los buenos oficios de los Estados Unidos; pero únicamente en el concepto de que el Gabinete de Washington aconsejó á los cubanos que acepten las reformas políticas.

Añade el despacho, que Mac-Kinley cree que el Congreso americano permanecerá tranquilo hasta ver los efectos que el nuevo régimen produzca en Cuba.

—Se comenta extraordinariamente en los círculos políticos, el deseo expresado por el general Weyler de dirigirse desde Santander á Barcelona directamente, sin detenerse en Madrid.

Los ministeriales califican este propósito de incorrecto, por cuanto dicho general no cumplimentará por ahora á la reina.

—El acuerdo del Directorio conservador fué comunicado ayer por carta al general Martínez de Campos y á los señores Silvela y Villaverde.

Por la noche, en la sesión ordinaria que celebraba la Academia de Jurisprudencia,

se vieron los señores Pidal y Silvela, y aquél enteró á éste de la resolución adoptada.

Respecto á las noticias que publica algún periódico acerca de la Junta electoral del partido conservador, no creemos que formen parte de ella más que los individuos del Directorio y los señores Silvela y Fernández Villaverde.

Es probable que el general Martínez de Campos y el general Azcárraga no tomen parte activa en estos trabajos por su carácter militar.

—El ministro de Hacienda ha confirmado que, aún cuando la situación del Tesoro público no es todo lo satisfactoria que él desearía, cuenta el gobierno con recursos suficientes para cubrir por ahora las atenciones del Estado.

Estima el señor Lopez Paigcerver que no hay necesidad inmediata de recurrir á un nuevo empréstito con la garantía de una ó de varias rentas nacionales.

—Las cartas de Filipinas recibidas en Madrid por el correo, acusan impresiones contradictorias acerca de la guerra; pero todas están conformes en presentar con tristes colores la situación económica.

LO DE FILIPINAS

Pesimismo

Madrid 29.—Según cartas recibidas de Filipinas, la situación de aquel Archipiélago es muy comprometida, pues los rebeldes se hallan cada día más envalentonados.

Disponen de fusiles Maüser; cuentan con cañones y han adoptado el sistema de luchar en guerrillas.

Los insurrectos aprovechan los cascos de las granadas que les disparan nuestros soldados para procurarse municiones.

En Manila reina tranquilidad, si bien constantemente son enviadas las tropas que allí están de guarnición á varios puntos, ante el temor de que se presente el enemigo.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

Almuerzo

- Tortilla de escabeche
Langosta á la vinagreta
Pernil cocido
Menudillos de cordero
Ensalada
Postres
Comida
Sopa de hierbas
Becadas á la inglesa
Chuletas de carnero á la parrilla
Mollejas de vaca con tomate
Jamon al natural
Queso
Postres
Café

Pernil cocido.—Bien limpio y quitada la parte rancia se pone á desalar dos ó tres dias en agua fria; se saca y enjuga poniéndolo á cocer envuelto en un paño blanco, con agua y vino blanco en igual cantidad, ajos, cebollas, laurel y especias. Despues de cocido se le quita el hueso del centro, y cuando esté frio se levanta la piel y se cubre la grasa que le rodea con una mezcla de hierbas y pan rallado.
Becadas asadas á la inglesa.—Con los intestinos de las becadas y con sal, cebolletas picadas y pimiento, se hace una pasta con la que se rellenan las becadas, que debidamente cubiertas se pondrán al asador y se dejan hasta que estén en su punto. Se sirven acompañadas de una salsa.
(Prohibida la reproducción)

# Lo de Cuba

Noticias del 29

Dice un cablegrama de la Habana, que el general Weyler embarcará á las tres de la tarde en el vapor «Montserrat.»

Conservará el mando hasta el momento de zarpar aguardando á su sucesor; si no llega éste, el general Weyler entregará el despacho del Gobierno general de Cuba al general Marina y la jefatura suprema del ejército de operaciones al general Castellanos.

A la misma hora harán los gremios de la Habana una manifestación de igual carácter que la anterior.

Almorzó el general Weyler en la Intendencia de Hacienda.

El general marqués de Ahumada ha transmitido la función de segundo cabo de la isla al general Molins.

## TENIA LA COSTUMBRE DE LEER

Imaginate una montaña de 3.000 pies de altura. Quizás hayas visto alguna: é imagínate ahora un hombre que pesase 165 libras y que subiese á la cima de la montaña en un solo día. De seguro que dirás que estaría bastante cansado para cuando llegase allí.

Claro que lo estaría; pero sus piernas al ayudarle á subir no harían una suma de fuerza mayor que la que hace el corazón al impulsar la sangre por el cuerpo; y, sin embargo; hay todavía una consideración que hacer, y es que las piernas pueden descansar, mientras que el corazón no descansa, no ya un minuto, sino ni siquiera un segundo. Además, mientras las piernas descansan, puedes estar sentado, dormir, hablar ó leer, al paso que cuando el corazón descansa, es que estás muerto. Con todo, el corazón hace su trabajo silenciosamente, por lo general, y jamás le sientes á menos que estés muy exitado ó excesivamente cansado; pero á pesar de ello. ¡Que gran trabajador no es! ¡qué máquina tan hermosa!

No obstante, el día en que funciona mal, nos asustamos; es lo mismo que si nos hallásemos á bordo de un buque que se estuviese sumergiendo.

En una carta fachada en Santa Marta, provincia de Badajoz, á 3 de Octubre de 1893, el Sr. D. Ciriaco Gimenez dice que su esposa sufría, entre otras cosas, de palpitaciones del corazón. Con ellas experimentaba una sensación de ahogo y opresión en el pecho. No era milagro que estuviese alarmada, pues la enfermedad parecía amenazar los órganos vitales. Al mismo tiempo se enflaquecía y debilitaba; el apetito le iba faltando gradualmente, y el poco alimento que tomaba lo tomaba más bien por necesidad que por deseo natural, se veía, con frecuencia, atacada de vahidos, especialmente al hacer movimientos repentinos, como el de levantarse de la cama ó silla.

A menudo el alimento se le subía á la garganta, mezclado con un fluido acre que la picaba, como un ácido, durante algunos minutos. La piel se la cubría algunas veces de un sudor frío, y se le volvía á secar en seguida, y se hallaba marcada por una coloración verde amarillenta, que ni ella ni su familia dejaron de observar. Progresando la enfermedad, aquella señora se fué haciendo cada vez mas sensible y excitable, afectándose generalmente hasta por los objetos y ruidos más comunes. Además de todo esto, había otros síntomas de un estado que podía ser fatal, ó no serlo, pero que reclamaba con urgencia medidas curativas. Pero, á todo esto. ¿Cuál era su enfermedad? ¿Donde se hallaba localizada? ¿Era una enfermedad de corazón? Era de los nervios? ¿Quién lo podía decir?

Uno tras otros se recurrió á diferentes medios de tratamiento y á diversas medicinas, de que hablaremos; en una palabra; todos fueron inútiles. ¿Qué hacer entonces? ¿Dejar que la enfermedad siguiese su curso? Permisémosnos que el espeso refiera lo que ocurrió.

Dice así: Mi esposa tenía muy arraigada la costumbre de leer los periódicos, particularmente los anuncios, en uno de los cuales leyó la descripción de su remedio de Vdes.; me llamó, entonces, la atención hace ella, y me dijo: «He probado ya tantas cosas que no perderé nada en probar esta otra más.» Conviniendo yo en ello, compré una botella del remedio en la farmacia del Sr. D. Francisco Estevez, y la empecé á tomar de acuerdo con las instrucciones. Al acabar esta botella se hallaba ya mucho mejor, y, no bien terminada la segunda, todos los síntomas arriba descritos habían desaparecido. Hoy se halla tan fuerte y activa como siempre lo fué; es ma-

dre de diez hijos (en otros tantos años) á ocho de los cuales ha criado por sí misma, lo cual podía muy bien haber sido la causa de su enfermedad. (Firmado) Ciriaco Gimenez.»

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas la Farmacias, Droguerías, y Espendedorías de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco, 8 Reales. J.

## NOTICIAS

Segun carta que recibimos de Castellón de la Plana, aquel vecindario esta sumamente complacido con motivo de la instalación del alumbrado eléctrico, cuya fabrica está instalada á la distancia de diez y ocho kilómetros y cuya fuerza se transmite por medio de corrientes trifásicas.

Se nos dice, que el *dinamo* que actualmente funciona produce corrientes *trifásicas*, y la red de alta tensión esta montada con conductores de *fase* para fuerza y luz, con una tensión de 5.000 volts, que se transforman á 110 en la línea común para luz; los otros tres conductores de la línea de baja tensión forman la corriente combinada para fuerza motriz, que puede accionar á 190 y 380 volts, según sea la disposición del *electro-motor*.

El voltaje de las lámparas puede ser de 190 y de 110 volts indistintamente, ó sea, la corriente de fase sola ó uniéndola á la corriente neutra.

Pueden calcularse en 3.000 lámparas de 10 bujías en Castellón y 1.000 en Onda, pero como la sociedad dispone de triple fuerza hidráulica que la necesaria para las expresadas luces, pueden aumentar dichas cifras á 12.000 lámparas de 10 bujías.

—Las ferias no se inauguraron mal, pero tampoco puede decirse que principiaron bien si se tiene en cuenta que se inauguraba la plaza de toros y que este aliciente debía bastar á que la concurrencia fuera extraordinaria. No ha sido así merced á dos causas poderosas: á la negativa de la Compañía de nuestros ferro-carriles que ha dado una prueba de lo mucho y bien que quiere á Girona negando toda rebaja de precios y todo establecimiento de trenes extraordinarios, y á la crisis por que está pasando el país que en realidad no puede ser más tremenda en los actuales momentos. De todos modos, al aliciente de la inauguración acudieron muchos que no nos hubieran visitado ese día por vivir en poblaciones cercanas y dejaron de hacerlo otros de puntos más lejanos que á no mediar el *afecto* de la Compañía de Tarragona, Barcelona y Francia, hubieran venido: esto hay que agradecerle y que tenerlo en cuenta.

El número de feriantes no resulta tan grande como los pasados años, pero en cambio la exposición de los escaparates de nuestros comercios resulta magnífica por la variedad, calidad y cantidad de artículos que aspiran á despertar el deseo y afán de los compradores.

Puede aún mejorar la concurrencia de forasteros y feriantes, pues nos referimos á los dos primeros días; pero mala señal es que desde el principio no se advierta el movimiento de otros años.

En ganados tampoco andamos muy abundantes; tenemos entendido que aumentará la oferta, pero hasta ayer la exposición no fué tampoco cosa de otro mundo.

En resumen; que hasta ayer tarde, la cosa no reúne los caracteres de animación á que estamos acostumbrados; por supuesto, que el programa de festejos, dicho sea sin ánimo de ofender á nuestros ediles, resulta muy poco llamativo y nada tentador.

—El celoso Vigilante de segunda clase de esta Cárcel correccional D. Jaime Miguel Cantí, ha sido trasladado á la jefatura de la de Montblanch con el mismo sueldo y categoría.

Las circunstancias personales de este empleado que le han conquistado muchas simpatías entre los presos, por saber hermanar los deberes del cargo con la caridad que reclaman los reclusos; esto ha hecho que todos sientan vivamente semejante traslado, lo cual honra al señor Cantí á

quien felicitamos, por constarnos que esta medida ha sido poco menos que á sus intenciones por haber servido dicho destino antes de ahora.

—Por si algú individuo de los somatenes armados lo ignoran, debemos hacer constar que el comandante General de los mismos general Fontseré, vive en Barcelona calle de Lauria, número 47, piso 2.º puerta 2.ª.

—Ayer disfrutamos un día húmedo y trisón con cielo cubierto y tendencia á lluvia.

Si hoy sigue así, de malhumor debe estar el propietario de la plaza de toros.

—Ayer tarde se estaban arreglando muchos nichos del Cementerio, con motivo de ser mañana Todos los Santos y hoy, víspera, día festivo.

—No está de malas, como suele decirse, este año la empresa del Principal, pues además del buen abono que tiene, antes de anoche tuvo lleno el Coliseo y el resto de las noches anteriores contó las funciones por buenas entradas en la platea.

—A los vecinos del pueblo de Castillo de Aro D. Francisco Escura Martel, don Narciso Escura Lloveras y D. Isidro Escura Lloveras se les ha perdido la cédula personal respectiva.

—El Ayuntamiento de Massanas ha declarado prófugo al mozo del reemplazo actual Juan Mercader Gribul.

—Concurrida estuvo el viernes último la iglesia de S. Felix por multitud de fieles, con objeto de visitar el incorrupto y sagrado cuerpo de nuestro patron San Narciso y cir el santo sacrificio de las misas que desde las cinco y media de la mañana á las doce se celebraron en su artística capilla.

A las 10 de la mañana, como dijimos, se celebró un solemne oficio por el Catedral, cantado por la capilla de música del experto maestro don Eduardo Frigola, el que merece especial mención por el ajuste y afinación con que interpretó la composición de don Buenaventura Frigola, padre del citado maestro.

De seguro que pocas veces se había oído música tan apropiada al acto y de un misticismo religioso que extasiaba á la numerosa concurrencia.

Nuestros plácemes al señor Frigola por su acierto y dirección, esperando nos dejará oír á menudo composiciones como la que acabamos de mencionar, y sobre todo en la misa de requiem que el viernes próximo ha de cantar en las exéquias fúnebres para los mártires de la independencia que sucumbieron durante los sitios de 1808 y 1809.

—Han sido firmados los siguientes decretos:

Nombrando al señor Ariño, Director general de Justicia en Ultramar; al señor Laviña, Director general de Hacienda en el mismo departamento; el señor Moncada, Director general de Administración de Filipinas; al señor Domínguez Alfonso, Intendente de Filipinas; al señor Suárez Inclán, Fiscal del Tribunal de Cuentas.

—La prensa portuguesa, cuando el Rey de Siam estuvo en Lisboa, propaló la noticia de que Chulalong-Korn había condenado á muerte á uno de los individuos de su séquito por haber faltado á las reglas que la etiqueta siamesa dispone.

El duque de Santo Mauro, que ha acompañado al Rey de Siam en su viaje, al regresar á Madrid ha desmentido la fábula diciendo que era un absurdo.

—Telegrafían de Nueva York, que en Memphis han ocurrido 25 casos de fiebre amarilla, seguidos de 6 defunciones.

—Ha sido declarada en estado de deslinde la *Montaña de Alp*. Los alcaldes y particulares del citado pueblo y colindantes pueden, en el término de 30 días, remitir al ingeniero jefe del distrito forestal cuantos documentos crean oportunos al deslinde y demás circunstancias que faciliten dicha operación.

—Los señores hijos de don Gerónimo Juncadella han pedido la concesión de 5.000 litros de agua por segundo del río Ter, para fuerza motriz de una fabrica de hilados y tejidos que se propone construir en el término de Santa Maria de Besora.

—La noche del jueves púsose en escena

en nuestro coliseo, la ópera de Meyerbeer *La Africana* que obtuvo un buen desempeño por parte de la señora Carolli y señorita Bianchini así como de los señores Rovira, que conquistó muchos y merecidísimos aplausos, y Banquells.

Anteayer se representó por segunda vez *Gli Ugonotti*.

—El primero del actual había en el departamento de expósitos de este Hospicio provincial 11 niños en lactancia interior con otras tantas nodrizas, 253 en exterior y 54 párvulos: en el departamento de acogidos habían 162 hombres y 139 mujeres con 7 empleados y 15 Hermanas de la caridad.

La existencia en el Hospital era de 109 varones, 101 hembras, 68 alienados, 70 locas y 11 mujeres en el departamento de maternidad.

—A las diez de la mañana del quince del próximo Noviembre, celebrará en el palacio de la Diputación provincial de Barcelona reunión cuatrimestral la Comisión organizadora de Somatenes á la cual asistirán los jefes y Capitanes Auxiliares además de los Vocales.

—De modo definitivo, se ha encargado de la Secretaria de esta escuela Normal de maestros, el profesor de la misma nuestro amigo D. Antonio de Bordons.

—La *Gaceta* ha publicado una Real orden, declarando que los Vocales y Secretarios de las Juntas locales de primera enseñanza están incapacitados para ejercer el cargo de Habilitado de los Maestros.

—El capitán general de este distrito ha dado las gracias á los somatenes de Santa Cristina de Aro, Portbou, Palol de Rebardit, Llagostera, Sils, Las Planas y Santa Coloma de Farnés por los servicios prestados durante el pasado Octubre.

Que sea enhorabuena.

—Ha sido nombrado representante en esta provincia de la Sociedad arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas D. Pedro Jausana y representante D. Pedro Bosch.

—Los inspectores técnicos de la renta del Timbre, practicarán en el próximo mes la visita reglamentaria en los pueblos del distrito de Figueras.

—Se ha encargado con verdadero interés á los somatenes de toda Cataluña, persigan sin consideración alguna á los cazadores furtivos y á los que usen armas sin estar para ello autorizados.

—Leemos en *La Lealtad* de San Feliu de Guixols, que acusado el alcalde de dicha villa por la Guardia Municipal que el lunes último en la casa á que se dá el nombre de *Fortin* se hallaban dos pordioseros gravemente enfermos á causa de haber comido setas venenosas, trasladóse inmediatamente al sitio de referencia en unión del Alcalde de barrio, Alguacil del Juzgado, individuos de la citada guardia municipal y el médico D. Miguel Roure con el fin de prestar los necesarios auxilios á los infelices mendigantes.

Una vez hubo el señor Roure recetado para contrarrestar los efectos de la intoxicación, los dos enfermos fueron conducidos al Hospital.

—El oficial de tercera clase de esta Intervención de Hacienda D. Joaquin Ruiz Vicent que, como ya hemos dicho, ha sido trasladado á la Intervención de Navarra, cesó ayer en su destino en la de esta provincia.

—Por el gobierno de provincia se ha declarado la ocupación de las fincas enclavadas en los términos de Bellcaire, La Tallada y La Escala para la construcción de la carretera de tercer orden de Vilademat á Palafrugell, cuyas fincas fueron oportunamente incluidas en las relaciones publicadas.

—A doña María Saucedamente Bartran, viuda del segundo teniente de carabineros D. Modesto Moral Heras, se le ha concedido la pensión anual de 638-75 pesetas que coorará por esta Tesorería.

—Ayer vimos en esta ciudad al laureado pintor D. Laureano Barrau.

—A la viuda del capitán graduado, teniente de infantería D. Manuel Narvaez, doña Carmen Soler, se le ha concedido la pensión de 470 pesetas.

—Ayer falleció D. Pedro Doménech, persona muy conocida en esta ciudad y cochero de nuestro bondadoso Prelado.

E. P. D.

—La prensa figuerense se lamenta de la poca concurrencia que asiste al Teatro de aquella ciudad en el cual actúa una buena compañía de zarzuela.

—Parece que en las próximas elecciones lucharán la friolera de 50 republicanos.

—En Figueras, según noticias, ha fracasado la idea de fundar un periódico catalanista.

—En la Audiencia territorial de Barcelona debió verse ayer el juicio declarativo de menor cuantía, procedente del juzgado de Paigcerdá, seguido entre D. Juan Noguera y D. José Cristina, defendidos respectivamente por los letrados señores Bassols y Pella y Forgas.

—En Llagostera ha fallecido el joven José Gascons, recién llegado de Filipinas, víctima de cruel enfermedad contraída en aquellos países en defensa de la patria.

—Según carta que recibimos de Madrid, a las activas gestiones del celoso diputado á Cortes por Santa Coloma de Farnes y estimado amigo nuestro don José Muro Carratalá, se deberá que empiece muy en breve el replanteo de las carreteras de Lloret de Mar á Blanes y Tordera á Hostalrich, por haber sido aprobados los presupuestos de gastos de estas obras, esperando igual resultado en el de estudios de Santa Coloma de Farnés á San Hilario Sacalm.

—En Blanes un operario de la fábrica de tejidos de los señores Pastells y Rigordosa tuvo la desgracia de ser cogido por el engranaje de una máquina que le trituró dos dedos de la mano derecha.

—El gobernador civil interino señor Roure, ha impuesto á cada uno de los alcaldes de Palafrugell y La Bisbal, veintisiete multas de quinientas pesetas cada una por no haber publicado en el *Boletín Oficial* los extractos de las sesiones de los respectivos ayuntamientos, correspondientes á los veinte y siete últimos meses.

—Declaradas nulas las elecciones municipales verificadas ultimamente en los distritos primero y segundo de Figueras, el señor Gobernador civil ha determinado

convocar á segunda elección para el domingo catorce de Noviembre próximo, reuniéndose la Junta municipal del censo el siete del mismo mes para la designación de compromisarios, verificándose el escrutinio el diez y ocho del mismo.

—El juez militar del regimiento de Guipúzcoa cita, llama y emplaza al soldado Eduardo Ribó de la Rubia, por haberse ausentado de esta plaza.

—En la jefatura de obras públicas de la provincia y por durante treinta días, estarán de manifiesto los expedientes de la carretera de tercer orden de Coll de Morella á Campdevanól y travesías de los pueblos de Campdevanól y Gombreny de la misma carretera.

—Ayer tarde llegaron á esta ciudad nuestros apreciados amigos los señores de Quintana, á quienes recibieron en la estación varios correligionarios y amigos particulares.

—Recordamos de *El Atalaya* de Blanes:

«En la noche del domingo pasado se promovió un regular escándalo con motivo de haber penetrado unos sujetos en el café que en el paseo central tiene don Luis Pi y haberse llevado el dinero que había encima de la mesa del billar. Los cacos, armados de pistolas, no hicieron caso de las protestas de los jugadores despojados violentamente de su dinero, armándose con tal motivo una sarracina de tres mil demonios. Enteradas del hecho las autoridades, se personaron al lugar del suceso comenzando la judicial la práctica de las diligencias correspondientes.

La benemérita detuvo al día siguiente á los malhechores, quienes fueron puestos á disposición del M. I. Juez de Instrucción del partido quien ha decretado auto de prisión contra los mismos.

Nos abstenemos de dar más detalles por estar el asunto sub-judice, lamentando tan solo que por instigación de patronos araña cuatro ilusos den á nuestra villa espectáculos semejantes.»

—Ayer tarde tuvo lugar la inauguración del velódromo que en la carretera de Barcelona ha hecho construir el «Club Velocipédico.»

La fiesta resultó bastante lucida y las carreras muy empenadas.

Ganaron premio los señores Abadal,

Lleys, Minué, Peris, Fernandez, Nonó, Plá y Boix.

## LECHERIA

con cuatro vacas, se vende á prueba.

Darán razón en esta Imprenta.

6-8

## TOROS

Como repetidas veces anunciamos en números anteriores, anteaer tuvo lugar la inauguración de la Plaza de Toros de esta ciudad.

Lidiábanse—según oportunamente dijimos á nuestros lectores—toros de la ganadería de Benjumea y torearon Mazantini y Villita con sus correspondientes cuadrillas.

*Giraldillo, Coriano y Caparola*,—primero, tercero y quinto toros—fueron los que despachó Mazantini. Al *Giraldillo* lo tumbó después de dos estocadas de las que no pasan á la historia, *Coriano* recibió una muerte algo más decente á la primera de cambio, y *Caparola* tras algunos pases una estocada en hueso y otra media en su sitio, murió de un descabello.

*Bisquero, Gargantillo y Cordonero*—segundo, cuarto y sexto respectivamente—perdieron su vida en manos de Villita. *Bisquero* de un descabello al segundo intento después de una faena poco lucida, *Gargantillo* de una estocada delantera preludiada con diez y seis pases más ó menos naturales, acostándose á causa de un descabello al tercer intento, y *Cordonero* expiró de aburrimiento prestándose dócilmente á la puntilla.

El ganado resultó de algun poder sin que ningún bicho fuera cosa excepcional. Lo que sí estaban eran bien criados.

Los picadores no se lucieron gran cosa á no ser por los tumbos y porrazos que recibieron, y los peones trabajadores.

La presidencia bastante acertada.

El servicio de la plaza pésimo.

Hubo solamente una media entrada á pesar del buen día que hizo y de los numerosos forasteros que llegaron ayer á esta ciudad.

El público no salió muy satisfecho de la corrida.

Para entrar el público en los tendidos de sol tuvo que hacerlo por un solo hueco estrechísimo entre dos tablones que no permitía sino el paso de una persona, lo que originó mucho alboroto, grandes disputas y algun altercado.

Trasladamos la noticia al señor Gobernador por si quiere tomar alguna medida que evite tan grandísima molestia al público y quien sabe si algún conflicto.

## FÉRIAS Y FIESTAS DE GERONA

He aquí los festejos que tendrán lugar hoy y mañana.

**Día 31.**—A las 2 de la tarde, corrida de toros.

A las 6. Concierto en la Plaza de la Constitución por la música de Guipúzcoa.

A las 8 de la noche. Función en el «Centro Moral.»

A las 8 y media. Función en el «Círculo Católico de Obreros.»

A las nueve. Función y baile en «Las Odaliscas.»

A las 8 y media. Función en el Teatro.

**Día 1.**—A las 2 de la tarde, reparto de premios á los autores laureados en el Certamen XXVI de la Asociación Literaria de esta ciudad, cuyo acto tendrá lugar en el Teatro Principal.

A las 5. Concierto en la Plaza de la Constitución por la música del Regimiento Infantería de Guipúzcoa.

A las 9. Función en «Las Odaliscas.»

A las 8 y media. Función en el Teatro.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Quintín m. y Antonino ob.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Siervas de San José.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

## Teatro Principal

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA

Función para hoy 31 de Octubre de 1897

(7.ª de abono)

Se pondrá en escena la ópera en cinco actos,

## La Africana

A las ocho y media

Entrada puerta principal 1 pts.

Idem al paraíso, 0.75

habiéndoselas compuesto ántes de modo que no veamos más que una sola. Aquella señora era esta carta; tanto había hecho la rueda toda la noche á Gertrudis, y tan por los ojos, se le había metido, que á la jóven hubiere costado un inmenso trabajo el pensar en otra. Verdad es que la tal señora no había andado tan solícita á hamo de pajas: desde mucho tiempo ántes se había ravado por yerno al principito, y de aquí el que mirase los asuntos de aquella casa como propios, y que se interesase por su querida Gertrudis tanto como el que más de sus parientes cercanos.

Al siguiente día se despertó Gertrudis pensando en el Vicario que había de ir á explorarla; y mientras estaba cavilando en si podría aprovechar aquel momento tan crítico para volverse atrás, y en como se las arreglaría, dándole recado su padre de que fuese al punto á verle.

—¡Ea, hijita! le dijo: hasta hoy te has portado soberanamente; hoy se trata de que corones la obra. Todo cuanto hasta hoy se ha hecho, bien sabes que ha sido con gusto tuyo; y estoy cierto de que si en todo esto tiempo te hubiere ocurrido alguna duda, algún escrupulillo, algún caprichillo de muchacha, nos lo hubiera dicho... Ahora ya, como tú conoces, no ha lugar á niñerías. Ese buen señor, que va á venir luego, te hará mil y una preguntas sobre tu vocación, sobre si entras monja por tu voluntad, y el por qué, y el como... en fin, ¿qué se yo? Si tú no le respondes con resolución, será capaz de molerte horas y horas; cosa que sería para tí un mal rato... Pero esto sería lo de menos: después de todas las demostraciones públicas que ya hemos hecho, la menor vacilación de tu parte cedería en desdoro mio; dirían quizás que yo era un hombre de poco seso, que había tomado una veleidad tuya por una firme resolución, que yo te... en fin, á saber le que dirían...! Y en este caso, tendría yo que optar entre dos extremos á cual más desagradable: é de-

bía á la adabesa ni á las demás religiosas mostrar la satisfacción que esta demanda les causaba. Así que hubo callado la abadesa, levantóse un confuso rumor de plácemes y parabienes, y luego al punto comenzaron á circular grandes bandejas de dulces, que fueron servidos primero á la postulante, y luego á sus padres. En seguida, mientras algunas monjas asediaban á la jóven, y otras cumplimentaban á la madre, y otras al principito, mandó un recado la abadesa al príncipe rogándole se acercase á la reja del locutorio pues tenía que decirle cuatro palabras. Fué en efecto allá el príncipe, y al llegar, estaba ya tras de la reja, acompañada de dos ancianas, la abadesa, que en el momento de verle, le dijo:

—Señor príncipe: por cumplir con la regla... por llenar una formalidad indispensable, si bien en el caso presente... debo decirle... que siempre que una jóven pide ser admitida á vestir el hábito... la superiora, como yo lo soy aunque indigna... tiene obligación de advertir á los padres... que si acaso... fuerzan la voluntad de su hija, incurren en excomunión... Perdóneme si...

—Nada, nada, madre abadesa: su reverencia no hace en eso más que lo que debe... Pero como que en el caso presente no ha lugar á duda...

—¡Ah! ¡por supuesto!... El señor príncipe está seguro de que yo lo decía nada más que por cumplir con la regla. Pero...

—Cierto, cierto, reverenda madre.

Después de haberse dicho estas pocas palabras, saludáronse con una profunda cortesía los dos interlocutores, y separáronse luego con cierta premura, como si á entrambos les pesase de aquel coloquio, yéndose cada cual á reunirse con su respectiva compañía, el uno fuera, la otra dentro del umbral del claustro.

—Es hora ya de volver á casa, dijo el príncipe: pronto

La Harina lacteada Nestlé, está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos, dirigirse á la señora Viuda de D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera.—Unico Depositario en toda España.

### Academia de corte parisién

bejo la advocación de Ntra Señora del Campo y dirigida por D.ª Florentina Mas, Profesora titular y hermana.

Sistema MEDALLA, último premiado con Real privilegio exclusivo de invención y medalla de mérito y único que, á más de la apreciable ventaja de no hacerse uso de la cinta métrica, está al alcance de todas las inteligencias por su admirable sencillez, exactitud, rapidez y elegancia.

En la misma se facilitan prospectos á todas las señoras que los soliciten.

RAMBLA DE ÁLVAREZ, 3, 2.º

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

### La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marli y Cargo, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, dibujos de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja y crouchet, platería en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc. etc.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Octubre directamente para Montevideo y Buenos-Aires a magnífico y rápido vapor francés

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El dia 11 de Noviembre el vapor **LES ANDES**

El dia 26 » » »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

### ANEMIA CLOROSIS

Ó OPILACION  
Todos los Medicos  
**PRESCRIBEN**  
las Pildoras del  
**DR. BLAUD**  
COMO EL MEJOR Y  
MÁS ECONOMICO  
FERRUGINOSO

En todas Droguerías y Farmacias  
VENTA POR MAYOR  
A. SCIORELLI-2 Place des Vosges Paris

**FALTA DE FUERZAS**  
ANEMIA CLOROSIS  
DEBILIDAD CONSUMISION  
**EL HIERRO BRAVAIS**  
representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales medicos del mundo, pasa inmediatamente en el sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómese veinte gotas en cada comida.  
Enjuase la Terzeraera Marca.  
De venta en todas las Farmacias.  
Tel. N.º 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

Aprendiz. Se necesita uno en esa Imprenta.

### Pedid en los Ultramarinos y Droguerías, las afamadas CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ.

Tónico-genitales del **DR. MORALES**  
Célebres pildoras para la completa y segura curación de la  
Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.  
Cuentan 30 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.  
Lr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

**PILDORAS y JARABE de BLANCARD**  
con Ioduro de Hierro inalterable  
CONTRA  
la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.  
Enjuase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas  
40, Rue Bonaparte, en Paris.  
Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr.25; JARABE, 3fr.

podrá Gertrudis gozar á sus anchas de la compañía de estas buenas madres: por hoy las hemos ya molestado en demasía...

Dicho esto, hizo un reverencia; la familia echó á andar tras el, y terminados los cumplimientos de despedida, volviéronse todos por donde habian venido.

Durante el viaje de retorno, iba Gertrudis con bien poca gana de conversacion. Aturdida del paso que acababa de dar, avergonzada de su cobardia, despechada contra si mismo y contra los demás, iba tristemente recontando las ocasiones que aun la restaba para decir que no, y se prometía vaga y tímidamente á sí propia tener más astucia y fortaleza cuando llegara tal caso, ó cual otro. Pero apesar de tan buenos ánimos, llevaba tan vivo todavía el terror que la había causado aquella mirada ceñuda de su padre, que en un momento que, atisbándole á hurtadillas, vió que no solamente habia desaparecido de su rostro toda huella de ira, sino que se mostraba llenísimo de satisfacción, no pudo menos de alegrarse también ella un instante, aun prometérselas felices.

Apénas llegaron á casa, vuelta á vestirse y adobarse; luego la comida luego á recibir algunas visitas, luego el paseo, luego la tertulia, y luego la cena. A los postres de ésta, dijo el príncipe que era menester ir pensando en la elección de madrina. Sabido es que así se llama la señora encargada por los padres de custodiar y acompañar á la novia desde que es postulante hasta que toma el hábito; espacio que suele emplearse en visitar las iglesias y edificios públicos, las casas de los amigos de la familia, las quintas y santuarios; en resumen, las cosas más notables de la población y de sus contornos: todo con el fin de que las jóvenes, ántes de pronunciar un voto irrevocable, conozcan bien el mundo á que van á renunciar.

—Hay que pensar en la madrina, dijo el príncipe, pues ya mañana vendrá el Vicario de las monjas para la ceremonia de la exploración, luego al instante será niña propuesta en el capitulo para su formal admisión por las madres.

Como al decir esto se hubiese dirigido á la princesa, creyendo ella que su marido la invitaba á proponer madrina, comenzó á responder:

—Creo que nadie mejor...

—No, no, señora princesa, interrumpió el príncipe: la madrina, ántes que nada ha de ser del gusto de la novia; y aun cuando la costumbre general es que elijan los padres, sin embargo, Gertrudis ha mostrado tanto juicio y discreción, que bien merecé que se haga una excepción en favor suyo...—Y en esto, dirigiéndose á Gertrudis con aire de quien otorga una gracia especialísima, continuó:—Cualquiera de las señoras que han estado en casa esta noche, tiene los necesarios requisitos para ser madrina de una hija mía; y estoy seguro de que ninguna hay que no se diera por muy honrada en que se la prefiriese: escoge tú.

Bien veía Gertrudis que hacer esta elección era tanto como ratificar otra vez su consentimiento, pero la cosa se le habia propuesto con tal aparato, que una negativa de su parte, por humilde que fuese, podia parecer desprecio, ó por lo menos capricho de niña mimada. Resignóse, pues, á dar también este paso; y eligió á la señora que aquella noche le habia gustado más, es decir, á la que le habia tratado con aquella ingenuidad afable y solícita que al anular unas relaciones remedan en cierto modo una antigua amistad.

—¡Excelente elección! dijo el príncipe, que cabalmente deseaba y esperaba la que Gertrudis habia hecho. Fuese casualidad ó no lo fuese, habia sucedido como cuando un prestidigitador nos pone delante las cartas de una baraja, diciéndonos que pensemos una, y que él la adivinará; pero